



CLARA BRUGADA:
HACJA UNA NUEVA
POLÍTICA URBANA
MARIA SILVIA EMANUELLI / @SILVIMEX
COLABORADORA

La intención es la de construir una ciudad que esté enfocada a satisfacer el interés común, que avance en mejorar las condiciones de la población vulnerable

La historia personal y política de Clara Brugada está entrelazada con la experiencia de San Miguel Teotongo, en la alcaldía Itzapalapa, que es sinónimo de perseverancia en la búsqueda de concreción de los derechos de la población urbana empobrecida.

Esta experiencia, cuyo origen se remonta a 1970, es la historia de hombre y mujeres que al trasladarse a la ciudad de zonas rurales e indígenas del país, gracias al esfuerzo sostenido y la creatividad colectiva, han logrado no sólo construir viviendas para 60 mil personas, sino también desarrollar un barrio a partir del diagnóstico y la planeación participativas que hoy cuenta con espacios verdes.

La Clara Brugada alcaldesa ha trasladado y amplificado la experiencia del barrio, en el cual sigue viviendo, a algunos de los proyectos más simbólicos y premiados de su última administración. Las Utopías son 12 espacios públicos con equipamiento que surgen al tomar en cuenta algunas de las necesidades más sentidas de la población para el deporte, la cultura y el aprendizaje, el esparcimiento y el ocio y el control de distintos padecimientos.

A eso se suma una apuesta importante por mejorar la movilidad de las personas a través del cablebús, un medio de transporte que presenta además, una serie de beneficios en términos ambientales, y avanzar en la seguridad de las mujeres garantizando kilómetros de caminos seguros y muy iluminados para transitar con libertad, incluso de noche.

Al analizar el impacto de todas estas a acciones y su programa de gobierno, queda muy claro que cuando Clara Brugada habla de un desarrollo urbano que permita hacer ciudad y poner en el centro a las personas, se está refiriendo a construir una nueva política urbana. Esta apuesta, ya ensayada a partir de hechos concretos, pone a la Ciudad de México a dialogar a tú por tú con las propuestas provenientes de gobiernos progresistas municipales que se han desarrollado en varias regiones del mundo y que han sido impulsados por la movilización social urbana y los grupos organizados.

La intención es la de construir una ciudad que esté enfocada a satisfacer el interés común, que avance en mejorar todos los días las condiciones de la población más vulnerable. La apuesta no es sencilla, pero es vital. El primer paso deberá ser, como lo ha mencionado la propia candidata, retomar el ejercicio de planeación que la ciudad necesita, a través de órganos democráticamente elegidos, y a ejercicios participativos que interesen a la población.

En este marco, las propuestas en materia de suelo que Clara Brugada ha mencionado en su programa y en diferentes espacios, son medulares.

Es imposible garantizar que pare la expulsión de la población más vulnerable de la ciudad y la construcción un numero importante vivienda adecuada cuyo precio se adecue el nivel de ingreso de la población, sin plantear un debate y propuestas alrededor del suelo sobre el cual se va a construir considerando que su precio también ha crecido muy por arriba de los salarios y que puede llegar a impactar hasta en 30% el precio de las viviendas.

Pero además está planteando una serie de opciones flexibles y diversas en materia de vivienda para poder satisfacer las necesidades de una población diversa. Clara Brugada nos ofrece una ciudad alegre, diversa, feminista, en la cual todxs disfrutemos habitar, y sus apuestas previas tanto en el ámbito privado como a partir de sus acciones de gobierno, nos permiten imaginar que lo logrará.

> "Está planteando una serie de opciones flexibles y diversas en materia de vivienda para poder satisfacerlas necesidades de una población diversa".



2024-05-21

Taboada pide repetir "hazaña" de 'marea rosa' en elecciones: "tenemos que abarrotar las urnas"

Autor: Israel Navarro Género: Nota Informativa

https://www.milenio.com/politica/elecciones/santiago-taboada-pide-repetir-hazana-marea-rosa-elecciones

El candidato a jefe de Gobierno de la Ciudad de México de la coalición PAN-PRI-PRD, Santiago Taboada, pidió repetir la hazaña de la 'marea rosa' en las elecciones del 2 de junio.

Además llamó a convencer a los indecisos de que un cambio con los partidos que impulsan su nominación es mejor que los gobiernos de Morena.

De gira por la alcaldía Álvaro Obregón, donde estuvo acompañado de la candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, reconoció a los miles de ciudadanos que abarrotaron el Zócalo capitalino, el domingo pasado, con la marea rosa, esto a pesar del miedo que se trató de infundir desde el gobierno de la Ciudad de México y federal.

"Así como abarrotamos el Zócalo y le ganamos al gobierno a pesar de sus boicots, a pesar de que no dejaron desde un día antes instalarnos, a pesar de que querían meterle miedo a la gente; así tenemos que abarrotar las urnas, tenemos que pasar, de esa actividad, de esa activación, de ese ánimo, a desbordar las urnas de votos", dijo.

En ese sentido, pidió a sus seguidores, militantes de partidos y asistentes a la concentración de la marea rosa, convencer a los indecisos este 2 de junio, porque las la ciudad estará mejor después de 27 años de gobiernos ligados a Morena.

"Les quiero pedir un esfuerzo más, tan sólo, tan sólo ocho días más, de su tiempo, de su esfuerzo, de convencer, de invitar, pero sobre todo de animar, de animar porque las cosas van a ir mejor, porque después de 27 años, la ciudad está lista para que haya más seguridad, más agua, un mejor transporte, salud y principalmente, una ciudad con oportunidades", dijo.

HCM

La Razón de México Sección: Ciudad 2024-05-22 04:00:51

66 cm²

Página: 17

1/1

ACUSA TABOADA INTIMIDACIÓN CONTRA UNA SIMPATIZANTE

| Por Eunice Cruz

eunice.cruz@razon.com.mx

EL CANDIDATO de la coalición Va x la CDMX a la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, denunció que la presidenta de la organización Fortaleza, Michelle Valadez, tiene una supuesta amenaza de orden de aprehensión por parte de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México. Luego de un encuentro en la Casa de la Cultura de la tercera edad, el aspirante expuso que el resultado de que este sector apoyará su proyecto fue el motivo por el cual las autoridades comenzaran a intimidar a la mujer. "No vamos a ceder, no vamos a quitar el dedo del renglón", comentó,





El Independiente Sección: Ciudad de México 2024-05-22 02:44:59

2024-05-22 02:44:59 295 cm²

NO SE DEJEN AMEDRENTAR Y VOTEN LIBREMENTE: TABOADA

Por Guillermo Juárez / CDMX Magacín

l abanderado de Va X la Ciudad de México a la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, llamó a todos los capitalinos a que el próximo 2 de junio no se dejen intimidar por el gobierno de Morena y Martí Batres, y que de manera libre voten, porque es la cita más importante para el país en muchas décadas.

"Ya no hay marcha atrás. Llegó la fecha de convencer a los indecisos, de invitar y, sobre todo, animar. Está en juego la democracia, el futuro. No podemos perder la libertad. Llevaremos a los mejores hombres y mujeres al Gobierno. El 2 de junio, no se les olvide, vamos a ganar".

Taboada habló así ante unas 10 mil personas en una concentración en el parque de la Bombilla, en la demarcación Álvaro Obregón, en la que también participó la candidata a esa Alcaldía, Lía Limón, y de manera destacada Xóchitl Gálvez, en lo que fue su último acto de campaña en la capital del país, después del éxito del pasado domingo, en el Zócalo, con la "Marea Rosa".

Xóchitl dijo que van a regresar los recursos para seguridad, y reiteró que todos los programas sociales se van a quedar, e incluso van a ser mejorados como la pensión de adultos mayores, que será desde los 60 años.

Previamente, Taboada le insistió a Batres sacar a la Fiscalía de la elección, que solicitó una orden de aprehensión contra la líder del Grupo Fortaleza, porque apoya su campaña.

Denunció que no es el único caso de persecución en contra de dirigentes de diversas organizaciones que le han refrendado su apoyo en esta contienda electoral; en esta ocasión fue en contra la líder del Grupo Fortaleza, Michelle Valadez, por lo que exigió a la Fiscalía capitalina que saque las manos de las elecciones.

"Estoy aquí con Michelle Valadez, la presidenta de Fortaleza...tenemos la información de que van a girar una orden de aprehensión contra ella", dijo.

"Hoy deciden apostar por el proyecto Santiago Taboada en la Ciudad de México, y tiene ya hoy la presidenta, las amenazas desde la Fiscalía, que en cualquier momento giran una orden de aprehensión contra ella. Ella me acompaña el día de hoy y quiero decirle: no estás sola, vamos a llegar hasta el final, vamos a ganar esta elección", agregó.

Taboada reiteró su demanda al actual Jefe de Gobierno de la capital mexicana que no meta "mano" en las elecciones

"Le digo una vez más al jefe de gobierno que saque a la policía, que saque a la Fiscalía de la elección, que aprendan a perder, no solamente la ciudad, ya la perdieron, ya perdieron la Gustavo A. Madero", destacó.

El abanderado del PAN, PRI y PRD recordó el caso de Evelia Díaz, líder comerciante en la Merced, a quien le sembraron droga e intentaron meterla a la cárcel por manifestar su apoyo, pero al final se le cayó el montaje a la Fiscalía capitalina.

"A todos estos liderazgos, se los digo, los voy a acompañar hasta el final...y como lo hicimos con Elvia, no vamos a ceder, no vamos a quitar el dedo del renglón, no nos vamos a hacer para atrás, no nos van a amedrentar... esto es un reflejo de su nerviosismo y aquí no lo vamos a permitir", dijo contundentemente.



1/2

Página: 17



Foto: Especial

INDEPENDIENTE



2024-05-21

El PAN descarta que se baje Chertorivski, pero negocia el apoyo de candidaturas locales de MC

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://pasantesdf.com/mexico/el-pan-descarta-que-se-baje-chertorivski-pero-negocia-el-apoyo-de-candidaturas-locales-de-mc/

En la recta final de la campaña, el war room de Santiago Taboada analiza los últimos días de trabajo y, como relató LPO, ya estudia la estrategia electoral que desplegará por toda la CDMX el próximo 2 de junio. En este escenario, en el búnker ya es una certeza que el candidato de Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, no se bajará de la contienda electoral, por lo que las negociaciones se trasladaron a candidaturas locales, especialmente de diputados.

Según fuentes de la campaña de la alianza consultadas por esta redacción, las conversaciones entre el PAN, PRI y PRD con Salomón Chertorivski no llegaron a buen puerto. "El problema fue Danto Delgado", le reconoció un panista a LPO. En el war room del exalcalde de Benito Juárez hubo conversaciones con el líder naranja, con quien existe una buena relación a raíz de su trabajo en la administración de Miguel Ángel Mancera y de Felipe Calderón.

La oposición delinea el cierre de campaña en CDMX y Guadalupe Acosta Naranjo prepara la estructura electoral

Según este relato, otro factor que interrumpió las negociaciones fue la disputa entre los candidatos a presidentes, Jorge Álvarez Máynez y Xóchilt Gálvez. "No nos dejaron espacio para conversar y para negociar", aseguró la misma fuente. De esta manera, en la alianza ya es una certeza que Salomón Chertorivski estará en las casillas electorales el próximo 2 de junio. De todas maneras, destacan un lado positivo: "Movimiento Ciudadano le saca más votos a Morena que a nosotros. La gente no nos vota para legalizar la marihuana".

A pesar de esto, el frente mantiene diálogo con otras candidaturas de Movimiento Ciudadano para declinar en favor de representantes del PAN, PRI o PRD. Estas conversaciones transcurren en un nivel más bajo, especialmente en distritos locales para el Palacio de Donceles o, incluso, en alcaldías de la CDMX, donde la disputa entre la alianza y Morena podría estar cerrada el 2 de junio.

Taboada celebró la Marea Rosa y denunció a Morena por violencia electoral

"En las próximas dos semanas no se convence a la gente. El trabajo de convencimiento ya está hecho", le aseguró a LPO un operador político de la oposición, quien sostuvo que los próximos días hasta el 2 de junio serán dedicados a acelerar estas negociaciones y a asegurar el trabajo hecho durante los últimos meses. A raíz de esto, los días para prestar atención, advierten en la oposición, serán los de la última semana, donde se podrían llevar a cabo las posibles declinaciones antes de las elecciones.